

INFORMATION

CENTRE NATIONAL D'ETUDES SPATIALES

Paris, le 11 septembre 1998

Un objet non identifié localisé en Isère

Le Centre National d'Etudes Spatiales (CNES), par l'intermédiaire de son Service d'Expertise des Phénomènes de Rentrées Atmosphériques (SEPRA, de la Sous-Direction Exploitation et Systèmes Opérationnels) est intervenu mardi 8 septembre 1998, sur appel de la Gendarmerie de Voreppe (Isère), à la suite de l'observation d'un phénomène non identifié dans le ciel de cette localité, filmé avec un camescope par l'un des témoins dimanche 6 septembre 1998.

Selon les protocoles et les procédures en vigueur pour ce genre d'intervention, une investigation complémentaire à celle de la Gendarmerie a été engagée sur place, par les spécialistes du SEPRA, pour vérifier la crédibilité des témoignages et procéder aux vérifications des mesures sur l'environnement physique (météorologie, circulation aérienne, etc.).

Le film vidéo contenant une séquence montrant le supposé phénomène évoluant dans le ciel au moment de sa fuite, a été confié au SEPRA qui fera procéder aux expertises nécessaires par un laboratoire spécialisé afin d'en évaluer l'authenticité.

A ce stade de l'enquête, le SEPRA ne peut se prononcer actuellement d'une quelconque manière sur la nature et l'origine du phénomène observé.

Contacts Presse:



Information

CENTRE NATIONAL D'ETUDES SPATIALES

Toulouse le 12 septembre 1998

CONCLUSIONS DE L'ENQUETE SUR LE PHENOMENE OBSERVE EN ISERE

Les investigations conjointement menées par le Service d'Expertise des Phénomènes de Rentrée Atmosphériques-SEPRA, du Centre National d'Etudes Spatiales et la brigade de gendarmerie locale de Voreppe en Isère, ont permis de lever le doute sur l'objet observé dans le ciel de cette localité le dimanche 6 septembre 1998 aux environs de 20h 00.

Il s'agit d'un ballon gonflé à l'hélium représentant un animal, d'une dimension d'environ 1 mètre de diamètre et de couleur sombre.

Les conditions particulières d'observation (soleil couchant, vent très faible et milieu urbain) sont à l'origine de la non identification de l'objet par les témoins.

Rappelons que le SEPRA de la Sous Direction de l'Exploitation des Moyens Opérationnels du Centre technique du CNES à Toulouse est chargé de recueillir et d'expertiser les témoignages d'observation des phénomènes aérospatiaux non identifiés transmis par la gendarmerie nationale, l'aviation civile et militaire. Près de 3200 témoignages ont été examinés à ce jour depuis 1977, certains d'entre eux faisant l'objet d'enquêtes complémentaires sur les lieux d'observation comme ce fut le cas à Voreppe.

Contacts Presse: